
Az. III. 03.000.100 En. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz am 14.05.2024 um 19:00 Uhr im Gemeinde-
zentrum in Glasewitz  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Frau Engelbrecht, Bau- und Gebäudemanagement 
Frau Neugebauer, Bau-, Klima- und Energieverwaltung 

 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 19:00 Uhr eröffnet der 1. Stellv. der Bgmn., Herr Kayatz die öffentliche Sitzung der Gemein-
devertretung Glasewitz. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner, Frau 
Engelbrecht und Frau Neugebauer vom Amt Güstrow-Land sowie die Vertreter der Firma Max-
Solar Frau Langkau und Herrn Hünicken. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesen-
heit und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde mit Bericht des  
               1. Stellvertreters der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der  
               Gemeinde 
 
Um 19:02 Uhr unterbricht der 1. Stellvertreter der Bgmn., Herr Kayatz, die öffentliche Sitzung 
der Gemeindevertretung Glasewitz für die Einwohnerfragestunde mit dem Bericht des 1. Stell-
vertreters der Bürgermeisterin über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde. 
 
B) Einwohnerfragestunde mit Bericht des 1. Stellvertreters der Bürgermeisterin über 
wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Frage Antwort 
Einwohner A thematisiert die abgebrochene 
Straßenlampe, ob diese entsorgt werden kann 
und wann die Firma Jahnke eine neue Stra-
ßenlampe anbaut. 
 

Der 1. Stellv. der Bürgermeisterin, Herr 
Kayatz, antwortet, dass die Straßenlampen 
im Rahmen der Baumaßnahmen moderni-
siert werden und das Zeitfenster der Umset-
zung nicht bekannt ist. Die Entsorgung der 
Straßenlampe sei in Ordnung. Es wurde 
erstmal die Sicherung vorgenommen und 
Firma Jahnke informiert und mit einer  
Kostenschätzung beauftragt. 

Einwohner B fragt, warum der Bau von den 
Photovoltaikanlagen so beschleunigt wird und 
wieso es bei jeder Gemeindevertretersitzung 
Beschlüsse über Photovoltaikanlagen gibt.  
 

Der 1. Stellv. der Bürgermeisterin, Herr 
Kayatz, antwortet, dass es kein beschleunig-
tes Verfahren ist und die Photovoltaikanla-
gen zur Sicherung der Gemeinde gebaut 
werden. Sie dienen als Einnahmequelle  
(EEG – Umlage, Gewerbesteuer), um Maß-
nahmen in der Gemeinde umsetzen zu kön-
nen. Zudem werden die Anlagen an der 
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Autobahn und Bahntrasse gebaut und nicht 
störend innerhalb des Dorfes.  

Einwohner C kritisiert den Eingriff in die Natur 
im Hinblick auf die Photovoltaikanlagen und 
fragt, ob die geplanten gemeindlichen Maß-
nahmen nicht durch Fördermittel umsetzbar 
wären.  

Der 1. Stellv. der Bürgermeisterin, Herr 
Kayatz, antwortet, dass zu jeder Baumaß-
nahme auch ein Eigenanteil vorhanden sein 
muss. Zum Vergleich bezieht er sich auf die 
„Kita Eulennest“ in Glasewitz. Dort hat die 
Gemeinde ebenfalls Eigenmittel von ca. 
312.000 € aufgebracht und der restliche An-
teil bestand aus Fördermitteln. Diese Eigen-
mittel für Baumaßnahmen der Gemeinde 
müssen jedoch auch erwirtschaftet werden. 
Dies erfolgt unter anderem auch durch die 
Einnahmen der Photovoltaikanlagen. Herr 
Kayatz hat die sichtbare Photovoltaikanlage 
zur Kenntnis genommen. Der 2. Stellv. der 
Bürgermeisterin, Herr Künzel, sagt, dass es 
immer Gründe dafür und dagegen gäbe bei 
den Photovoltaikanlagen. Da die Gemeinde 
zukünftig weiterhin auch eigenständig blei-
ben möchte, ist es erforderlich auch dafür 
die finanziellen Rahmenbedingungen zu 
schaffen. 

Einwohnerin C fragt nach der Straßenbefesti-
gung im Fuchssteig. 
 

Der 1. Stellv. der Bürgermeisterin, Herr 
Kayatz, antwortet, dass nach der Wahl eine 
Kostenschätzung aller notwendigen Bau-
maßnahmen in Auftrag gegeben werden 
muss mit anschließender Entscheidung, wel-
che in welcher Reihenfolge umgesetzt wer-
den sollen und können. 

 
 
Weitere Anfragen ergehen nicht. Die Einwohnerfragestunde wird um 19:22 Uhr beendet. 
 
Bericht des 1. Stellv. der Bürgermeisterin über diverse Termine:  
 

- Information vom leitenden Verwaltungsbeamten: Ein Normenkontrollverfahren gegen 
Haushaltssatzung des Landkreises Rostock wurde angeschoben: Eine Rechtsan-
waltskanzlei überprüft die Berechnung der Kreisumlage für die Haushaltsjahre 
2023/2024 im Kontrollverfahren 
 

- Dankeschön an die Gemeindevertretung für 5 Jahre Zusammenarbeit 
 
 
Der Bericht des 1. Stellv. der Bürgermeisterin endet um 19:26 Uhr. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Der 1. Stellv. der Bgmn., Herr Kayatz eröffnet um 19:27 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der 
Gemeindevertretung Glasewitz. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Weitere Änderungsanträge ergehen nicht. 
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Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 26.03.2024 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.03.2024 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.03.2024  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 26.03.2024 
               gefassten Beschlüsse 
 
 
DS-Nr. 14/23 Die Gemeindevertretung stimmte der Teilvermarktung eines Grundstückes über  
                      eine öffentliche Ausschreibung zu. 
DS-Nr. 15/24 Die Gemeindevertretung stimmte der Vermarktung eines Grundstückes über eine  
                      öffentliche Ausschreibung zu. 
DS-Nr. 16/24 Der Veräußerung einer Teilfläche von ca. 75 m² aus dem Flurstück 34/32 der  
                      Flur 3, Gemarkung Glasewitz wurde zugestimmt. 
 
Punkt 7: Beschluss über die Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 5 „Solarpark  
     Kussow“ der Gemeinde Glasewitz im Regelverfahren 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 
anwesend:      4 
Ja-Stimmen:      4 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
Auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 8: Anträge und Anfragen  
 
Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz um  
19:31 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Glasewitz endet um 19:50 Uhr. 
 
 
 
 
Kayatz        Engelbrecht 
1. Stellv. der Bürgermeisterin    Protokollantin  
 
 


